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2022 aura été une année mouvementée sur le plan 
géopolitique et avec de nombreuses conséquences sur nos 
vies à tous, en particulier s’agissant de l’inflation.

Mais 2022, a également été pour notre village l’année de 
l’achèvement de la rénovation de notre bourg. L’aménagement 
semble donner satisfaction au plus grand nombre.

C’est une opération qui rappelons-le n’aurait pas pu être réalisée sans la 
commune nouvelle et différents partenaires comme le Conseil départemental, le 
SDEC et le syndicat d’eau.

En 2023, nous devrions pouvoir bénéficier de la numérotation des habitations 
et du nommage des voies à l’échelle de Souleuvre en Bocage.

En attendant cela, je vous souhaite ainsi qu’à vos proches, une bonne et heureuse 
année 2023.

        Edward Laignel   
        Maire délégué

Le Bourg – LA FERRIERE-HARANG
14350 Souleuvre en bocage
Tél 02 31 67 26 30
mairielaferriereharang@orange.fr

Horaires d’ouverture :
matin de 10h à 12h
jeudi après-midi de 15h à 18h,

MairieMairie
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Eliott JEAN-BAPTISTE, 23 février
Capucine BAGOT, 29 décembre

Margaret Ann SMITH, 21 mai 
Raymond MARIE, 13 octobre
Suzanne LECOQ, 28 novembre
Denis Brison, 6 décembre
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Commémoration du 8 mai  
La commémoration avait lieu au monument de 
la commune déléguée de La Graverie.
Les membres de l’association des anciens 
combattants de La Ferrière-Harang y ont 
participé. 

Commémoration du 11 novembre
Cette année, le rassemblement au nom de la 
commune de Souleuvre en Bocage se tenait 
à La Ferrière-Harang. Après la messe, le 
recueillement au monument aux morts et le 
dépôt de gerbes, des lectures et des chants, Alain 
Declomesnil, maire de Souleuvre en Bocage, a 
décoré Emile Malherbe de Saint-Martin Don, de 
la médaille de la reconnaissance de la nation. 
Le conseil communal remercie les membres 
actifs de l’association pour leur implication et 
en particulier les responsables Léon Françoise 
et Lucien Sanson.
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Pour des raisons de facilité de communication, 
d’unité à l’échelle de la commune nouvelle et de 
mise aux normes de l’adressage, le Maire et les 
Conseillers ont envisagé d’élaborer un grand 
plan sur l’ensemble des communes déléguées 
pour donner un nom aux rues, routes, chemins 
et impasses.

En effet, une adresse du type le bourg La 
Ferrière-Harang est trop imprécise pour 
permettre des livraisons, ou l’acheminement 
des secours, par exemple.

Chaque habitation doit pouvoir être identifiée 
sans équivoque.

Il fallait également une coordination pour ne pas trouver 
la même appellation dans deux communes déléguées.

La commune déléguée de la Ferrière Harang par le biais du conseil consultatif a donné 
des noms à toutes les voies communales et chemins ruraux de la commune.
Nous avons essayé de conserver les noms des lieux-dits dans la mesure du possible. Les 
doublons et les normes du nommage des voies ne l’ont pas toujours permis. 
Dans le bourg, nous avons choisi les noms d’anciens Maires de la Commune,  
sélectionnés parmi ceux qui ont eu des mandats successifs.

Chaque habitation aura donc un numéro associé à un nom de rue, route ou chemin.
A l’échelle de Souleuvre en Bocage, une identification claire des adresses des habitations 
assortie de leur numérotation permettra de faciliter le repérage, l’accès des services 
publics, la localisation sur les GPS…
726 voies uniques composeront les adresses des presque 4500 foyers de Souleuvre en 
Bocage.
Une consultation afin de trouver l’entreprise qui fournira et posera l’ensemble des 
panneaux va être lancée. 

La fibre optique  : Notre commune déléguée est 
une commune fibrée, il est ainsi désormais possible de 
demander votre raccordement à l’internet haut débit.
Pour plus d’informations, n’hésitez pas à vous rendre sur le 
site https://www.fibre-calvados.fr
Ce site vous permettra d’obtenir le code bâtiment à 10 
caractères qui correspond à votre habitation.
Si vous rencontrez une difficulté, n’hésitez pas à nous en 
faire part en mairie.
Rappelons qu’il est prévu une bascule progressive du 
réseau cuivre vers la fibre entre 2023 et 2030 sur l’ensemble 
du territoire national.
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Le 1er septembre dernier, ce sont 123 enfants qui ont effectué leur rentrée au sein 
du groupe scolaire. La rentrée 2022 marque aussi l’entrée en vigueur du portail 
famille pour les inscriptions et désinscription à la cantine.
L’équipe enseignante est maintenant composée de 10 professeurs dont 2 sont des 
remplaçants pour les écoles du secteur. De plus une jeune femme de La Ferrière-
Harang effectue un service civique à l’école. Enfin s’ajoutent 8 employés de la 
commune pour le bon fonctionnement de l’école.
Côté équipement, l’école vient d’être dotée de vidéoprojecteurs numériques 
interactifs. 
Les équipes sont engagées dans de nombreux projets. L’un d’entre eux, le projet 
CUBE vise à impliquer les élèves et les amener à se questionner sur les usages 
de l’énergie. La classe des CE1 sera la classe Ambassadeur. L’objectif est de 
mettre en place des actions à l’école dès cette année scolaire visant à économiser 
l’énergie. 

EcoleEcole

Le jeudi 8 décembre, les membres de l’association du jumelage de 
Soleuvre en Bocage, jumelée avec St Ul rich bei Steyr (en Autriche), 
sont venus remercier et récompenser les élèves de CE2-CM1-CM2 
pour leur participation au concours de dessins sur le thème de la paix, 
proposé à l’occasion de la foire d’Etouvy en octobre dernier. Chaque 
élève a ainsi reçu un certificat d’ambassadeur de la paix, signé par le 
Maire Au trichien. La boulangerie de Bény-Bocage a également offert 3 
livres aux élèves. 
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L’Association Jumelage de la Souleuvre.

Cette Association a été créée en juin 2015 par des habitants de Le Tourneur, la Ferrière 
Harang, Saint-Pierre Tarentaine.
Au départ, elle envisageait un jumelage avec une commune allemande. Les contacts pris 
avec Ramstahl, commune de Bavière, n’ont pas abouti.
En 2019, une habitante du Bény-Bocage, d’origine autrichienne, s’est jointe à l’équipe 
existante et a proposé un rapprochement avec une commune, proche de sa ville de naissance 
: Sankt-Ulrich bei Steyr située en Haute-Autriche. De plus, une de ses meilleures amies 
d’enfance est devenue Maire de cette commune, ce qui facilitait les contacts et entretiens 
pour élaborer le jumelage. Madame le Maire est Annemarie Wolfsjäger.
Sankt Ulrich bei Steyr a reçu le Label Commune Européenne de la Paix en 1982.  Elle 
est jumelée depuis cette même date avec une commune allemande Postbauer-Heng en 
Bavière. Sankt Ulrich englobe la commune de Kleinramming, s’étend sur 39 km² et le 
nombre d’habitants était de 3 045 en 2009.
L’A. J. S. est officiellement jumelée avec Sankt-Ulrich bei Steyr depuis 2019.
Des rencontres et voyages se sont déroulés depuis.
Déplacements d’une délégation française du 26 mai au 3 juin 2019, d’une délégation 
autrichienne du 25 au 30 juillet 2019, puis une délégation française du 21 mai au 29 mai 
2022, une délégation autrichienne du 27 octobre au 1 novembre 2022.
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Les Ateliers Musicaux de la Souleuvre sont 
installés, comme vous le savez, dans les 
locaux de l’ancienne école et les participants 
répètent régulièrement tout au long de la 
semaine. 
Les AMS accueillent tous les musiciens, 
jeunes et moins jeunes désirant s’initier 
ou se perfectionner dans la pratique d’un 
instrument.
Le conseil communal remercie les AMS 
qui se sont impliqués pour l’animation de 
la commémoration du 11 novembre qui se 
déroulait cette année à La Ferrière-Harang. 

Après deux années sans randonnée, en 2020 à cause de la situation sanitaire et en 2021 du fait des conditions 
météorologiques, la randonnée proposée par l’ATVS le 18 juin.

Andréa Herten a animé cette promenade sur le thème des feuilles et de leurs poils. 
Après les fortes pluies de 2021, cette année la vague de chaleur du mois de juin a dissuadé bon nombre de 
curieux de la nature de prendre part à la marche. 
Nous n’étions que 6 à prendre le départ ! 

Association 
des Anciens 
Combattants

L’Association des Anciens 
Combattants de Souleuvre 

en Bocage est depuis 
trois ans dirigée par le 
Président Lucien Sanson, 
un vice-président Claude 
Marie, un trésorier Patrick 

Bourgeon, un secrétaire 
Claude Hurel. Deux membres 

viennent épauler cette équipe : 
Jacqueline Bouchard et Thérèse 

Maupas.
Une Assemblée Générale est organisée en mars de 
chaque année afin de faire le bilan administratif et 
budgétaire.

Avec le temps qui passe, nos anciens combattants 
porte-drapeaux nous quittent. Des bénévoles non-

anciens combattants reprennent cette mission avec 
honneur, dignes représentants de cette Association. 
Actuellement, de nouvelles recrues, dont une femme 
pour l’instant remplaçante porte-drapeau de la Ferrière 
Harang, la seule sur la Commune nouvelle, nous ont 
rejoints et le bureau fait appel aux jeunes bénévoles qui 
aimeraient s’investir de cette mission de porte-drapeau 
pour rendre hommage au nom de la nation française 
aux combattants et aux disparus.

L’Association organise au cours de l’année, un repas 
entrecôte-frites au printemps et une journée tripes à 
l’automne ce qui permet de faire vivre cette Association. 
Elle organise, également, un repas pour remercier ces 
bénévoles et les porte-drapeaux. Le 9 décembre 2022, 
la soirée s’est déroulée tranquillement devant une 
délicieuse poule au blanc.



Ce dernier n’a pas pu être organisé en 2021, c’est donc avec un 
plaisir encore plus grand que nos aînés et le conseil communal se 
sont retrouvés pour partager le traditionnel repas.
A vos agendas pour le banquet 2023: cela est prévu le 
dimanche 12 mars à la salle des fêtes.
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La gare de la Ferrière

Tout d’abord pour la SNCF, sur la ligne Caen – Vire, c’est la halte de la Ferrière 
Harang.
La loi du 7 janvier 1881 déclare la construction de cette ligne de chemin de fer 
concédée à la Compagnie des chemins de fer de l’Ouest. Pour le passage de la 
vallée de la Souleuvre, il faut construire un pont, long de 364,20 mètres. Il est 
construit de 1887 à 1889 selon les plans de l’ingénieur Rabut suivant les techniques 
initiées par Gustave Eiffel. Le 12 novembre 1893, cette ligne de chemin de fer est 
ouverte. Sur la commune de la Ferrière Harang, on trouve le pont de la Malherbière, 
plus connu sous le nom de viaduc de la Souleuvre, quatre autres ponts, la halte et 
une maison de garde-barrière. Elle quitte la commune près de la Croix Etétée avant 
d’arriver à la Gare de Guilberville.
La halte comprenait un séjour, deux chambres, un bureau et une salle d’attente. Elle fut 
habitée, de 1910 à 1954, par la gérante Mme Legaillard. Cette Chef de Halte n’était 
pas commode selon les dires et selon la plainte déposée auprès de ses supérieurs 
contre M. Paul Pinard dont les ouvriers avaient enfreint l’interdiction d’emprunter 
la voie. En effet, M. Pinard disposait d’un hangar relié par un embranchement à la 
ligne de chemin de fer derrière la halte.
De 1954 à 1958, Arsénie Galmel, née Madelaine, est la gérante de la gare, 
appellation plus parlante que la halte. Le trafic a déjà bien diminué dès cette époque. 
Son mari est boulanger chez Mme Pinard, boulangerie située sur la route de la forêt 
l’Evêque. En 1958 après la naissance de leur fille, ils achètent une boulangerie à 
Beauchêne.
Thérèse Renault, née Lemarié, devient gérante de la gare de la Ferrière Harang. 
Son mari est menuisier-charpentier, son atelier est situé en face de la boulangerie 
de Mme Pinard. Son activité cesse le 13 février 1964 avec le classement de la ligne. 
Le trafic passager s’était arrêté en 1954 et celui de marchandises en 1960, il n’y 
avait plus qu’un train tous les deux jours.
La halte est achetée par M. Villière dès 1963 et devient une propriété privée.

          M. Logerot


